

令和6年8月 26 日

(始業式での校長のお話)

「みなさん、おはようございます。」今日から2学期が始まりました。

夏休み、あっという間でしたね。そして、めちゃくちゃ暑かったですね。

今朝、正門前で挨拶をしているときには、1学期と変わらず元気で、さらにたくましく成長した皆さんの顔を見られて、大変うれしく思います。皆さんは充実した夏休みでしたでしょうか？

勉強や部活動、習いごとを頑張った人、自分で決めたことに一生懸命取り組んだ人など、充実した時間を過ごせた人は、この2学期からの学校生活においても、さらに充実した時間を過ごすように、取り組んでいきましょう。

また、ゲームやスマートフォンなどの操作で、ついつい寝る時間が遅くなり、人の身体の中にある時計、いわゆる体内時計といいますが、体内時計が乱れている場合があります。

この体内時計は明るさ(太陽の光)によって調節されるといわれています。体内時計を戻すには時間を要するで、戻すためには、まずは朝、起きる時間を決め、太陽の光をしっかりと浴びるところからはじめていきましょう。特に3年生で体内時計が乱れている人、進路において高校受験等を見据える人は、今のうちから戻しておくようにしてください。次の進路先では、今よりも早く起きて準備することになり、それを3年間は続けることになります。間に合います。取り組んでいきましょう。

さて、8月8日に宮崎県沖の日向灘で、マグニチュード7.1 日南市で最大震度6弱の地震が発生しました。怪我等、被災された方々にお見舞い申し上げます。地震後に、「南海トラフ沿いの地震に関する評価検討会」が開催され、「南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)」が発表されました。15日の17時をもって終了でしたが、気象庁でも初めての発表とのことで、皆さんはこの発表を聞いてどう思われたでしょうか。次の地震がすぐ起こるの?いつ来るの?怖い等、不安に思うことが多かったのではと思います。終了とあったので、もう地震は来ないのではないかとと思っている人もいるかもしれません。過去にあったことから、南海トラフ地震はいつか来ると思います。何時間後か、何日後か、何年後か。いつ来るのかと不安になってい

でも仕方がないので、備えをしておきましょう。家で地震が起こったときに、安全な場所はどこになるか、学校ではどう行動するのか、避難する際にはどこに行くのか、何を持っていくのか、家族の人と話をし、準備をしておくだけでも安心感につながると思います。

自然災害でいうと、強力な台風が近づいてきています。29日の午後から影響がでてきそうですが、暴風警報の発表には注意しておいてください。場合によっては自宅待機もあり得ます。

配付済の「『特別警報』または『暴風警報・暴風雪警報・洪水警報』発表時の措置について」を確認し、行動してください。例えば、学校が休みになったからといって、警報が発表されているときに、遊ぶため等で外出はしないでください。6年前に、強さが似た台風が大阪を直撃しました。その際には、枚方市内でも警備員のBOXが飛んでいたり、学校の門が倒れたり、室外機が故障したりしました。今回も、突風で物が飛んでくる恐れはあります。くれぐれも注意をしてください。

次に、学習についてですが、1学期の終業式にお話しました夏休みの宿題、定期テスト・単元テストの振り返り等はできましたか。2学期のスタートはいい形でできますよね。

この2学期では、授業・クラブに加えて、10月に文化祭が行われます。合唱の練習が始まることに加えて、3年生は来週には早速「一中テスト」があります。続いて、大阪府チャレンジテストがあり、10月に修学旅行です。1・2年生は校外学習が10月・11月にそれぞれ予定されています。校外学習に向けては課題解決型の学習やその発表もあろうかと思います。

夏休み明けに目白押しですが、テストは日頃の力を発揮し、文化祭は心を一つにした合唱に取り組み、修学旅行・校外学習はみんなで学んだり、楽しんだりして思い出に残るものとしましょう。

2学期は、皆さん一人ひとりの力、クラスの花、学年の花が一年を通じて、一番伸びる時期です。皆さん、一人ひとりの成長を期待して、2学期の始業式の話とします。